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Al personale docente 
Al personale tecnico amministrativo 
Agli assegnisti di ricerca 
Ai componenti degli organi di governo 
LORO SEDI 
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nelle sedute di Senato Accademico del 20 novembre 2019 e di Consiglio di 
Amministrazione del 27 novembre 2019. 
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
 
Cordiali saluti. 
Nicoletta Fiorio Plà 
 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
- È stata illustrata la Relazione annuale del Nucleo di Valutazione 2019. 
- Il 29 ottobre è stato sottoscritto con ASL Torino un nuovo Accordo Quadro per implementare i 

programmi di ricerca, didattica e formazione finalizzati alla sperimentazione di servizi e tecnologie 
per il miglioramento dell’assistenza sanitaria in ambito ospedaliero e territoriale. 

- Il 31 ottobre, presso Sapienza Università di Roma, si è svolto il seminario nazionale promosso 
dall’Alto Commissariato delle Nazioni Unite per i Rifugiati (UNHCR) «L’impegno delle università 
per i rifugiati, presentazione del “Manifesto dell’università inclusiva”». Il Politecnico di Torino ha 
partecipato a tale iniziativa. 

- Il 4 novembre il Rettore e il prof. Zanino si sono recati a Darmstadt per il Kick-off meeting del 
progetto Erasmus Plus Unite! (University Network for Innovation, Technology and Engineering), 
nel corso del quale è stato sottoscritto il joint UNITE!Charter, cui aderiscono le 7 università 
tecniche tra le più prestigiose di Europa, ovvero il Politecnico di Torino, la Technische Universitat 
Darmstadt, la Aalto University di Helsinki, la KTH di Stoccolma, l’INP di Grenoble, l’UPC – 
Universitat Politecnica de Catalunya, l’Universidade de Lisboa. 

- Il 7-8 novembre si è svolto il Festival della Tecnologia. Si è stimato che più di 50.000 persone 
abbiano preso parte al programma. Nei quattro giorni del Festival, sono stati oltre 160 gli incontri 
in programma, con 350 relatori da tutto il mondo e con la collaborazione di più di 50 partner. 
L’iniziativa Politecnico Aperto, con più di 120 attività e incontri, ha permesso ai partecipanti di 
toccare con mano i tanti ambiti in cui si dispiega la nostra attività di ricerca. Tutte le nostre quattro 
sedi sono state coinvolte e molte sono state le sedi del programma Festival OFF, che ha visto 
oltre 30 incontri a Torino, ma anche ad Alba, Ivrea e Vercelli. Non solo: il Festival si appresta a 
diventare un appuntamento biennale – Biennale Tecnologia – ricorrente a Torino e in Regione 
già a partire dal 2020. 

- L’8 novembre l'Incubatore d’Imprese Innovative del Politecnico è stato riconosciuto come il Miglior 
Incubatore Pubblico su scala globale secondo l’UBI Global World Rankings of Business 
Incubators and Accelerators 2019 – 2020, la più importante graduatoria sui programmi di 
incubazione ed accelerazione stilata da UBI Global, che nel 2019 ha analizzato 364 programmi 
a livello globale. 

- Il 13 novembre si è svolta la Celebrazione dei 160 anni del Politecnico di Torino presso il Castello 
del Valentino. Il 13 novembre 1859, infatti, venne firmata dal ministro Gabrio Casati la legge che 
istituì la Regia Scuola di Applicazione per gli Ingegneri di Torino, ente universitario deputato alla 
formazione degli ingegneri laureati sull’esempio delle scuole politecniche francesi, tedesche e 
svizzere. La Scuola, per volere di Quintino Sella, dal 1861 si insediò al Castello del Valentino, 
residenza sabauda (XVI-XIX sec.), oggi patrimonio Unesco. 

- Il 19 novembre la Pro Rettrice ha partecipato, su invito della Vice Ministra Del Re, a un incontro 
in Farnesina, volto alla possibile costituzione di una rete università italiane Corno d’Africa. 
All’incontro erano presenti oltre 60 delegati di università e centri di ricerca interessati.  
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- Il 20 novembre la Pro Rettrice, in qualità di presidente della Rete delle università per lo sviluppo 
sostenibile – RUS, ha coordinato i lavori di un tavolo di confronto in seno all’ANVUR 
sull’individuazione di buone pratiche e definizione di appropriate metriche per la definizione e 
valutazione della III missione degli atenei italiani, con riferimento al piano attuativo del 
MANIFESTO sullo sviluppo sostenibile firmato lo scorso maggio dai Rettori afferenti alla CRUI. 
L’incontro si è aperto con i saluti del Ministro Fioramonti ed è stato presieduto dal dott. Livon, 
direttore dell’ANVUR. 

- Il 23 novembre si è svolto l’evento Visionary days. Nella terza edizione di Visionary Days, 1500 
giovani visionari italiani under 35 si confronteranno in una giornata di brainstorming collettivo per 
rispondere alla domanda: “Quali Forme per il Prossimo Pianeta?”. 

- Il 14, 15 e 16 gennaio 2020 si svolgeranno le elezioni per il rinnovo parziale del CUN. Il Politecnico 
di Torino è interessato alla votazione indetta per l’elezione di 1 ricercatore nell'area scientifico-
disciplinare 08 – INGEGNERIA CIVILE E ARCHITETTURA.  

- Il 22 gennaio 2020 avrà luogo la cerimonia di inaugurazione dell’anno accademico 2019-2020, 
alla presenza del Ministro dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca, On. Lorenzo Fioramonti. 
Nel pomeriggio della stessa giornata sarà inaugurata la nuova residenza universitaria “Cesare 
Codegone”, intitolata ad uno dei nostri grandi Maestri. 

- I Proff. Andrea Cavagnino, Guido Montorsi e Pierluigi Poggiolini sono stati insigniti del grado IEEE 
Fellow dal 1° gennaio 2020. Il prestigioso grado "IEEE Fellow" è riconosciuto ogni anno ai membri 
IEEE "Institute of Electrical and Electronic Engineers", che si sono contraddistinti per avere 
conseguito risultati eccezionali in uno dei campi di interesse IEEE. 

- Con DR 1177/2019 sono state nominate la Prof.ssa Arianna Montorsi Referente del Rettore per 
la parità di genere e la diversity e la Prof.ssa Daniela Bosia Referente del Rettore per iniziative a 
supporto dell’assistenza, dell’integrazione sociale e dei diritti delle persone disabili. 

- In seguito all’emanazione del DM 738/2019, a valle dell’analisi sintetica di confronto delle 
assegnazioni FFO 2019 e FFO 2018, si evidenzia un trend positivo generale grazie alle ottime 
performance su ‘Politiche di reclutamento’ e ‘Autonomia Responsabile’, con un delta complessivo 
positivo di quasi 6 Ml sul totale di tutte le voci considerate. 

 
Tra le principali deliberazioni assunte: 
 
Con riferimento al budget di Ateneo, il Rettore ha fornito al Senato Accademico un nuovo 
aggiornamento in merito alle attività in corso per la formulazione di un budget di previsione 
pluriennale di Ateneo. I lavori, da tempo avviati, sono giunti a conclusione e, sulla base dello schema 
metodologico già illustrato nelle precedenti sedute, hanno avuto come obiettivo la realizzazione delle 
linee strategiche adottate dagli Organi di Governo nel mese di luglio 2019. Il Rettore ha altresì 
condiviso con il Senato Accademico una riflessione sulla necessità di procedere verso un 
cambiamento delle logiche di gestione degli stanziamenti assegnati, in modo da mettere al centro la 
persona, abbandonando il concetto della competitività e abbracciando invece quello della sinergia e 
del dialogo proattivo tra le strutture. 
 
Con riferimento alla programmazione del personale docente e ricercatore, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato le seguenti chiamate: 
 

I fascia: 
- BOTTERO Marta Carla – DIST 
- CALIARI Pier Federico – DAD 
- CORINTO Fernando – DET 
- FISSORE Davide – DISAT 
- GERBALDI Claudio – DISAT 
- LAMBERTI Fabrizio – DAUIN 
- MARCHESIELLO Stefano – DIMEAS 
- NEIROTTI Paolo – DIGEP 
- PELIZZOLA Alessandro – DISAT 
- PISANO Roberto – DISAT 
- SACCHI Stefano – DIGEP 
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- SCELLATO Giuseppe – DIGEP 
 

II fascia: 
- BELLOPEDE Rossana – DIATI 
- CHIABERGE Marcello – DET 
- COMOGLIO Claudio – DIATI 
- COSCIA Cristina – DAD 
- CROTTI Massimo – DAD 
- DI LEO Paolo – DENERG 
- FERLAUTO Michele – DIMEAS 
- FIORUCCI Adriano – DIATI 
- FRANCO Walter – DIMEAS 
- LORENZI Tommaso – DISMA 
- MAFFIODO Daniela – DIMEAS 
- MINUCCIANI Valeria – DAD 
- SESANA Raffaella – DIMEAS 
- STEPANOV Evgeny – DISMA 
- VACCARINO Francesco – DISMA 
- VIBERTI Dario – DIATI 
- VISCONTE Carmen – DIMEAS 
 

II fascia (chiamata diretta): 
- WAHLBERG Patrik – DISMA 
 

II fascia (tenure track): 
- BORALEVI Ada – DISMA 
- DI CATALDO Santa – DAUIN 
- MILANESIO Daniele – DET 
- PETROLO Marco – DIMEAS 
- RAGUSEO Elisabetta – DIGEP 
 

RTD-B: 
- ABASTANTE Francesca – DIST 
- AJMAR Andrea – DIST 
- COLUMBO Lorenzo Luigi – DET 
- FASANO Matteo – DENERG 
- GATTESCHI Valentina – DAUIN 
- GIVERSO Chiara – DISMA 
- LERMA Beatrice – DAD 
- MASTRANTONIO Gianluca – DISMA 
- MATTA Emiliano – DAD 
- NOVARA Chiara – DISAT 
- RIMOLDI Michele – DISMA 
- SAVINO Alessandro – DAUIN 
- TENTARELLI Lorenzo – DISMA 
- VILLA Valentina – DISEG 
 
Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato l’attivazione di una posizione da RTD-A su 
fondi esterni presso il DENERG per la realizzazione del programma di ricerca “Componenti di 
involucro edilizio avanzati: caratterizzazione sperimentale e modellazione numerica”, nell’ambito del 
progetto europeo HORIZON 2020 – POWERSKIN PLUS. 
 
La Pro Rettrice ha informato il Consiglio di Amministrazione che a breve prenderanno avvio i 
lavori della Commissione nominata nella seduta del 30 ottobre 2019 allo scopo di analizzare i dati 
sulle posizioni di RTD-A in scadenza, per poter valutare l’entità del fenomeno delle proroghe e anche 
nell’ottica di un’eventuale modifica alla “Policy per il reclutamento degli RTD-A su fondi esterni”, in 
modo da garantire un transitorio più favorevole agli RTDA in scadenza.  
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Nell’ambito delle attività di revisione dei Regolamenti di Ateneo, la Commissione nominata dal 
Senato Accademico nella seduta del 15 ottobre 2019 allo scopo di coordinare tale processo di 
aggiornamento, che si è focalizzata in modo particolare, ma non esclusivo, sul tema del conflitto di 
interesse, ha definito quali prossime priorità la revisione del Codice Etico, del Regolamento di Ateneo 
per il conferimento del titolo di “Professore Emerito del Politecnico di Torino”, del Regolamento per 
le elezioni del Consiglio di Amministrazione, dello Schema di Regolamento per i Dipartimenti e del 
Regolamento disciplinante gli incarichi esterni all’Ateneo per i professori e i ricercatori. 
Il Senato Accademico, con il parere favorevole del Consiglio di Amministrazione, ha approvato 
alcune modifiche ai seguenti Regolamenti: 
- Regolamento di Ateneo per la disciplina della chiamata di professori di prima e seconda fascia ai 

sensi degli artt. 18 e 24 della legge n. 240/2010 
- Regolamento di Ateneo per il reclutamento dei ricercatori a tempo determinato ai sensi dell’art. 

24 della legge n. 240/2010 
 
Inoltre, ai sensi dell’art. 21 del Regolamento Generale del Politecnico di Torino, secondo cui gli 
Organi Collegiali possono dotarsi di propri Regolamenti di Funzionamento, il Senato Accademico 
ha approvato il nuovo Regolamento di funzionamento del Nucleo di Valutazione. 
 
Infine, il Consiglio di Amministrazione ha espresso parere favorevole alla modifica del 
Regolamento per la costituzione di “Spin off del Politecnico di Torino” e per la partecipazione del 
personale dell’Ateneo alle attività degli stessi, che sarà sottoposto all’approvazione del Senato 
Accademico in una prossima seduta. 
 
Nell’ambito della didattica di I e II livello, il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole 
del Senato Accademico, ha approvato: 
- L’offerta Formativa a.a. 2020/2021 – Elenco dei corsi di laurea e laurea magistrale da attivare, 

(rimane invariata l’offerta formativa attivata nell’anno accademico 2019/2020). 
- La definizione del numero programmato e del numero degli studenti contingentati extra UE a.a. 

2020/2021 per i corsi di laurea. 
 
Il Senato Accademico ha inoltre approvato alcune modifiche al TIL – TEST IN LAIB, il test per 
l’accesso ai corsi di laurea, a partire dall’a.a. 2021/2022, nonché la differenziazione dei percorsi 
formativi dei corsi di laurea, a partire dall’a.a. 2020/2021, con l’inserimento di un insegnamento 
specifico del corso di laurea al primo anno, di classi di problem solving/tirocini per gruppi 
interdisciplinari al terzo anno e con il rafforzamento della didattica esperienziale (team, laboratori 
didattici). A completamento del cambiamento del modello di accesso dei corsi di laurea, il Consiglio 
di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico, ha approvato la limitazione 
al cambio di corso di laurea al termine del primo anno (sulla base del numero programmato previsto 
per lo specifico corso di laurea) a partire da settembre 2021. 
 
Il Senato Accademico, allo scopo di definire le prossime politiche per la sostenibilità dell'offerta 
formativa, e in particolare per approfondire l’introduzione di eventuali politiche per il contenimento 
delle immatricolazioni alla laurea magistrale, ha approvato l’integrazione della Commissione riesame 
criteri di accesso alle lauree magistrali, nominata dal Consiglio di Amministrazione del 30 ottobre 
2018, con i senatori Silvia Fiore, Maurizio Galetto e Antonio Gallerati.  
A seguito dell’incontro della citata Commissione tenutosi il 22 novembre scorso, in Consiglio di 
Amministrazione si è aperta un’ampia discussione in merito al progressivo aumento del numero di 
immatricolati alla laurea magistrale negli ultimi anni e alle conseguenti criticità in termini di 
sostenibilità (aule e, soprattutto, docenti di riferimento necessari). La discussione ha anche 
evidenziato come si debba considerare tuttavia che il nostro Ateneo, unico polo universitario 
nell’area dell’Ingegneria e nell’area dell’Architettura in Piemonte e in Valle d’Aosta, svolge una 
funzione sociale imprescindibile a garanzia del diritto allo studio degli studenti del territorio. 
Alla luce della discussione, il Consiglio di Amministrazione ha dato mandato alla Commissione 
riesame criteri di accesso alle lauree magistrali di studiare una soluzione strutturale applicabile per 
il futuro a tutti i percorsi formativi di secondo livello. Nel frattempo, per risolvere nell’immediato la 
criticità rappresentata dal forte aumento del numero degli immatricolati al corso di laurea magistrale 
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in Ingegneria gestionale, il Consiglio di Amministrazione ha espresso parere favorevole in merito 
all’innalzamento del voto medio di accesso al corso di laurea magistrale in Ingegneria gestionale per 
gli studenti provenienti da altre università da 24/30 a 25/30, a partire dall’a.a. 2020/2021. 
 
Inoltre, il Senato Accademico, con il parere favorevole del Consiglio di Amministrazione, ha 
approvato l’adozione, a partire dall’a.a. 2020/2021, dei criteri di ammissione ai corsi di laurea 
magistrale degli studenti internazionali provenienti da Paesi che adottano un sistema universitario a 
ciclo unico. 
 
Infine, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- Il mantenimento del cofinanziamento a carico dell’Ateneo, attualmente previsto per alcune 

categorie di studenti aventi diritto, del costo per il sostenimento dell’esame IELTS per la 
certificazione della conoscenza della lingua inglese, fino alla fine dell’a.a. 2019/2020. 

- La modifica della composizione della Commissione di Ateneo per l’attuazione del Progetto per la 
valorizzazione degli studenti di talento come segue: Pro Rettrice, Vice Rettore per la Didattica, 
Direttore/Vice Direttore ASP, un componente del Consiglio di Amministrazione (individuato nella 
consigliera Caterina Mele), un componente del Senato Accademico, un rappresentante degli 
studenti negli organi di governo, i Coordinatori dell’Area dell’Ingegneria e dell’Architettura (che 
saranno individuati dalla stessa Commissione). 

 
Nell’ambito dell’offerta formativa della Scuola di Dottorato, il Consiglio di Amministrazione ha 
approvato l’importo del trattamento economico degli affidamenti diretti dei seguenti incarichi didattici 
di carattere trasversale ai sensi dell’art. 23 comma 1 della Legge 240/2010: 
- “Intercultural & Interpersonal Management”; 
- “Thinking out of the Box”; 
- “Personal Branding”. 
 
Nell’ambito dell’offerta formativa della Scuola di Master e Formazione Permanente, il Senato 
Accademico ha espresso parere favorevole al progetto didattico-culturale del Master universitario 
di II livello in "Metodi e tecniche per il governo di territori resilienti. Verso la gestione integrata dei 
rischi". 
 
Inoltre, il Prof. Carlo Rafele, Direttore della Scuola Master e Formazione Permanente, ha fornito al 
Senato Accademico un’ampia informativa sulle linee di sviluppo per orientare la mission della 
Scuola di Master e Formazione Permanente, illustrando nel dettaglio: 
- l’analisi del ruolo della Scuola e l’attività didattica commerciale; 
- l’evoluzione dei corsi di formazione permanente; 
- le indicazioni del Comitato Esecutivo; 
- una proposta di nuove modalità organizzative sulla didattica istituzionale e sostegno economico 

nuovi master. 
 
Il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico, ha inoltre 
approvato l’attivazione di un contratto di Visiting Professor – ai sensi dell’art. 23, comma 3, della 
legge 240/2010 – ai seguenti candidati: 
- Ciarcià Federica – DIST 
- Gabriel George Katul – DIATI 
- Luthe Tobias – DAD 
- Matteo Icardi – DISAT 
 
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione ha approvato i 
seguenti contratti: 
- La convenzione con Fondazione Links per la disciplina dell’iniziativa “”POC Instrument”. 
- Il rinnovo della convenzione con la Città di Torino per la concessione dell’immobile denominato 

“ex stabilimento C.I.R.”. 
- Il progetto e la costituzione della fondazione “Healty Soil Foundation” avente ad oggetto principale 

la tutela e la salvaguardia della terra e del suolo. 
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- La costituzione della Società Consortile a Responsabilità Limitata “CLC SOUTH s.c.ar.l” avente 
come scopo il progresso della scienza e della ricerca, nonché lo sviluppo dell’educazione, 
incoraggiando gli investimenti nei settori della conoscenza e dell’innovazione e proponendosi 
come polo di riferimento per la formazione professionale e l’assistenza per gli studenti. 

- La convenzione con il Centro Universitario Sportivo Italiano (C.U.S.I.). 
- La convenzione con il Centro Sportivo Universitario di Torino (C.U.S. Torino). 
 
Inoltre, il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico, ha 
approvato: 
- Le richieste di riconoscimento della qualifica di “Spin Off del Politecnico di Torino” da parte delle 

seguenti società: 
 Arisk s.r.l. 
 Gedy TrAss s.r.l. 
 Enermove s.r.l. 
 Omnidermal Biomedics s.r.l. 
 Gregario s.r.l. 

- La convenzione quadro con il College des Ingenieurs Italia S.r.l. (CDI) e la School of 
Entrepreneurship and Innovation Association (SEI), per la collaborazione su iniziative di 
formazione e trasferimento tecnologico nelle aree tematiche legate ai settori dell'educazione 
imprenditoriale, della gestione dell'innovazione e della formazione manageriale. 

- L’accordo quadro di collaborazione strategica con il Comune di Mappano, 
- La convenzione con l’Accademia Militare di Modena, l’Università degli Studi di Modena e Reggio 

Emilia, il Comando per la formazione e Scuola di applicazione dell’Esercito di Torino per la 
frequenza dei corsi di laurea e laurea magistrale in Ingegneria da parte degli Ufficiali del Corpo 
degli Ingegneri dell’Esercito Italiano. 

 
Con riferimento alle opportunità di accreditamento dei laboratori del Politecnico di Torino, che 
possono essere supportati dalla struttura SALP dell’Amministrazione, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato: 
- il mandato al Vice Rettore per la Ricerca a definire criteri stabili per valutazione delle candidature 

dei laboratori del Politecnico di Torino che richiedano di essere certificati e accreditati per tarature 
e prove; 

- il listino aggiornato per le prestazioni erogate dai laboratori SALP attualmente accreditati (per 
attività conto terzi e attività a favore di strutture interne). 

 
Il Vice Rettore per la Ricerca, Prof. Stefano Corgnati, ha fornito al Consiglio di Amministrazione 
un aggiornamento sulle attività di raccolta di dati sui Centri Interdipartimentali, con un focus su 
indicatori in parte reperibili centralmente e in parte tramite incontri che si svolgeranno con i referenti 
degli stessi Centri Interdipartimentali nel mese di dicembre 2019 e di gennaio 2020. Inoltre, sono 
proseguite le attività di raccolta dei dati di spesa dei Centri Interdipartimentali in sede di 
predisposizione del budget di previsione 2020. 
 
Il Senato Accademico ha quindi approvato l’istanza di trasferimento della Prof.ssa Maria Grazia 
Graziano, Professore Aggregato nel SSD ING-INF/01 – Elettronica, dal Dipartimento di Elettronica 
e Telecomunicazioni, al Dipartimento Scienza Applicata e Tecnologia. 
 
Infine, il Senato Accademico ha affrontato il tema dei servizi dell’EDISU: si è espresso formulando 
l’auspicio che il sistema del diritto allo studio piemontese continui a garantire l’insieme dei servizi 
che l’EDISU eroga normalmente, quali borse di studio, mense, aule studio e gestione delle 
residenze, i quali, a causa della costante crescita della popolazione universitaria nella nostra città, 
richiedono indubbiamente un maggiore investimento finanziario da parte della Giunta Regionale nei 
confronti dell’EDISU. 
 
La Vice Rettrice per la Qualità il Welfare e le Pari Opportunità, Prof.ssa Claudia De Giorgi, ha 
illustrato al Consiglio di Amministrazione le politiche di qualità della vita (“LIFE”) e i quattro filoni 
di attività proposte per il 2020: 
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- Welfare 
- Special Needs 
- Genere, inclusione e benessere organizzativo 
- POLITO Sport 

Il Consiglio di Amministrazione ha quindi approvato la prosecuzione del programma Welfare di 
Ateneo per il personale tecnico-amministrativo e i tecnologi, le attività proposte e il relativo 
finanziamento per le attività da realizzare nel 2020.  
 
Infine, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- La nomina di una Commissione per la revisione del sistema della contribuzione studentesca, 

formata dal Rettore, dalla Direttrice Generale, dal Vice Rettore per la Pianificazione e dai 
consiglieri Massimo Rebuglio ed Elena Maria Zandri. 

 
Nell’ambito del Question Time, sono stati posti i seguenti quesiti: 
- In Senato Accademico è stato richiesto di approfondire se sia possibile modificare il calendario 

accademico in maniera da prevedere un aumento del numero delle sessioni degli esami di 
profitto. Il Rettore ha assicurato che approfondirà la questione. 

- In Consiglio di Amministrazione è stato richiesto di effettuare nuovamente un’analisi del 
numero e della distribuzione dei ricercatori a tempo indeterminato abilitati dell’Ateneo e dei posti 
di professore di II fascia a disposizione nella programmazione. Il Rettore ha assicurato che tale 
analisi verrà effettuata nuovamente e che costituirà la base per la programmazione successiva. 


